

Boletín Número 15
Toluca, México, a 18 de julio de 2013.

SOMEGEM ENTREGA RECONOCIMIENTOS AL IEEM POR SU LABOR EN 17 AÑOS DE EXISTENCIA

- La Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México entregó el Pergamino al Mérito “Valentín Gómez Farías” a integrantes del Consejo General del IEEM y el pergamino al Mérito Histórico “Presidente Benito Juárez García” al Instituto Electoral del Estado de México.

En reconocimiento a su labor, los resultados y aportes que en el cumplimiento de sus funciones y responsabilidades ha entregado a la sociedad mexiquense, en aras del perfeccionamiento del régimen democrático de la entidad, la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística del Estado de México (SOMEGEM), en el marco de una Ceremonia Solemne entregó el Pergamino al Mérito “Valentín Gómez Farías” a integrantes del Consejo General del IEEM y el Pergamino al Mérito Histórico “Presidente Benito Juárez García” al Instituto Electoral del Estado de México, por constituirse en una institución de vanguardia que ha contribuido a mantener la paz social y la gobernabilidad en la entidad, durante 17 años de vida institucional en los que ha organizado 12 elecciones.

La entrega del Pergamino al Mérito “Valentín Gómez Farías” es un reconocimiento a la destacada labor que han desempeñado los Consejeros Electorales y el Secretario Ejecutivo General del IEEM durante su encargo, impulsado el desarrollo político y el perfeccionamiento del sistema democrático en el Estado de México con sentido de justicia; mientras que el Pergamino al Mérito Histórico “Presidente Benito Juárez García” fue otorgado al Instituto Electoral del Estado de México por haberse constituido en una organismo electoral de vanguardia en la República Mexicana, que ha cumplido satisfactoriamente con la delicada misión de organizar, desarrollar y vigilar los procesos electorales locales desde 1996 a la fecha, en absoluto apego a los principios democráticos de legalidad, objetividad, imparcialidad, independencia, certeza y profesionalismo que lo han convertido en orgullo para el Estado de México.

Durante la Ceremonia Solemne, celebrada en el marco del 141 aniversario luctuoso de Benito Juárez, el M. en D. German García Salgado, Presidente de la Junta Directiva de la SOMEGEM, emitió un mensaje en el que expuso los motivos de la entrega de ambos reconocimientos, destacando el papel histórico que junto con Juárez también tuvo Valentín Gómez Farías en los orígenes de nuestra democracia, próceres a quienes destacó como hombres probos que fueron guía y dieron sentido humanista a la patria mexicana, poniendo todo lo mejor de su intelecto para que tuviéramos una sociedad justa y próspera.

En ese sentido, reconoció al IEEM como una institución sólida, imparcial y profesional, que se distingue por aportar sus conocimientos y capacidad en estricto apego al marco del Derecho, que la han convertido

en una guía y referente entre los organismos electorales del país, pues ha coadyuvado a vivir en un sistema democrático con justicia, en paz y en un Estado de Derecho.

Al recibir a nombre del Instituto el pergamino al Mérito Histórico “Presidente Benito Juárez García”, el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, agradeció la distinción de la SOMEGEM por el reconocimiento al trabajo y profesionalismo con que se han conducido los servidores públicos electorales que han formado parte del IEEM a lo largo de sus 17 años de vida y, sobre todo, haberlo hecho en el marco de la conmemoración del 141 Aniversario luctuoso del Patricio y Benemérito de las Américas, Benito Juárez García y de los 155 años de la muerte de Valentín Gómez Farías, patriotas defensores del espíritu federalista.

Castillo Sandoval dijo que, al ser una institución sólida y confiable, el IEEM se ha constituido en punta de lanza y referente a nivel nacional por sus innovaciones y calidad de los programas que implementa, por lo que es un claro ejemplo de capacidad y fortaleza que evidencia el potencial de los organismos electorales locales del país para asumir con responsabilidad la delicada tarea de organizar, desarrollar y vigilar los procesos electorales, por lo que contrario a las voces que reclaman el retorno al centralismo, en el IEEM se refrenda el compromiso de seguir trabajando en el perfeccionamiento del sistema democrático y dar muestras de que el federalismo está vivo en cada Estado, Distrito y Municipio de nuestra Nación.

Durante la ceremonia fue entregado el Pergamino al Mérito “Valentín Gómez Farías” al Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval y a los Consejeros Electorales, Jesús Jardón Nava, Arturo Bolio Cerdán, Juan Salvador V. Hernández Flores, Policarpo Montes de Oca Vázquez, Juan Carlos Villarreal Martínez y José Martínez Vilchis, así como al Secretario Ejecutivo General del Instituto, Francisco Javier López Corral.

Al respecto, el Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez, a nombre del Consejo General, dirigió un mensaje en el que agradeció a la SOMEGEM por el reconocimiento realizado al Instituto Electoral del Estado de México y dijo sentirse honrado por hacer uso de la palabra en el marco del Aniversario Luctuoso de Benito Juárez García y tener la oportunidad de destacar que el IEEM ha aportado su esfuerzo institucional para superar la desconfianza de los actores políticos a lo largo de 17 años de vida en los que ha contribuido a fortalecer el sistema electoral y de partidos, con la presencia de una alta competitividad y alternancia política en la entidad.

Villarreal Martínez dijo que ahora estamos ante una nueva generación de reformas electorales que también pretenden superar signos de desconfianza pero, al plantear la creación de un Instituto Nacional de Elecciones como solución, se observa que este tema no está suficientemente diagnosticado y analizado, pues se deja de lado que en los actores políticos subyace un bajo nivel de cultura política y, al

mismo tiempo, se amenaza el federalismo con un nuevo centralismo, cuando lo que se debe superar son prácticas propias de la condición humana que, parece, nadie está dispuesto a superar.

Como colofón de la Ceremonia Solemne, el Diputado de la LVIII Legislatura Local, Enrique Mendoza Velázquez, evocó las virtudes de Benito Juárez García, quien supo leer los signos de su tiempo encabezando a mexicanos que creyeron en un destino luminoso, alejado de dogmas, fanatismo y prejuicios, basado en conocimientos, por lo que hoy es un referente para una nueva etapa que será significativa porque se da en un nuevo capítulo entre el centralismo y la descentralización.

El presidium de esta Ceremonia Solemne estuvo integrado por el M. en D. German García Salgado, Presidente de la SOMEGEM; Enrique Martínez Orta Flores, Subsecretario de Desarrollo Político, en representación del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas; por parte del IEEM, el Consejero Presidente, Jesús Castillo Sandoval y el Secretario Ejecutivo General, Francisco Javier López Corral; por los miembros de la SOMEGEM, el Tesorero, Mtro. Raymundo Salinas Pineda; el Secretario Académico, Mtro. José Alanís Boyso; el Mtro, Ramón García Mendieta, Secretario Técnico, quien fungió como maestro de ceremonias en esta Sesión, y Gerardo Vilorio Varela, Presidente de la Academia de Periodismo y Comunicación Social de la SOMEGEM.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social